



# Protokoll

## der Fachschaftsrätevollversammlung vom 22.01.2018

Hochschulrat

Senat

Kommissionen

StuWe

StuRa

MiniGlossar: **FSVV** – FachschaftenVollversammlung, seit der Entmachtung des AstA zentrale Studierendenvertretung; **GA** – Geschäftsführender Ausschuss: immer zwei andere Fachschaftler\_innen, die die Tagesordnung aufstellen und die Sitzung protokollieren; **AK** – Arbeitskreis, dorthin wird alles verlagert, was die Sitzung sprengen würde, zentrale Arbeitsinstanzen; **fzs** – „freier Zusammenschluss von Student\_innenschaften“, bundesweite Dachorganisation von Aktiven, in der auch wir mitarbeiten; **LAK** – LandesAstenKonferenz; **FakRat** – Fakultätsrat, höchstes Gremium an jeder Fakultät; **StuRa** Gremium der Verfassten Studierendenschaft. Verfügt über einen eigenen Haushalt und vergibt Fördergelder (ehem. AstA). Die FSVV stellt eine eigene Liste, die Vertreter sind an ein imperatives Mandat gebunden. **Delegierte** sind je Fachschaft 2 Vertreter\_innen, die die Beschlüsse der Fachschaft zu den Anträgen kennen und ihnen entsprechend abstimmt (imperatives Mandat); **Anträge** werden entweder in die FSVV eingebracht und in die Fachschaften gegeben, die darüber beschließen, oder werden nach erfolgter Beratung in den Fachschaften in der FSVV diskutiert und beschlossen; **Eilantrag** bietet die Möglichkeit, dringende Diskussionsgegenstände ohne vorherige Diskussion in den Fachschaften während der FSVV-Sitzung zu beschließen. Notwendig ist, dass kein Aufschub geduldet werden kann und dass die FSVV mit Zweidrittelmehrheit der anwesenden Fachschaften und Gruppen (je eine Stimme) für eine Behandlung als Eilantrag stimmt. Über den eigentlichen Diskussionsgegenstand dürfen dann alle Anwesenden abstimmen.

Verteiler: <https://lists.schokoeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv>

### TOP 0: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste

Andreas, Jaqueline, Isabelle, Marlene, Lukas, Christian, Lilli, Magdalena, Lea, Jauqline, Clarissa, Steffen, Linus, Ewin, Jacob, Sebastian, Joschka, Lukas, Timo, Pia, Joana, Jim, Christina, Anna, Dorina, Paul, Ronja, Nicole  
 Informatik, Erziehungswissenschaft StuRa, Wiwi,,Philo, Chemie, BC, Politikwissenschaft, Ghg  
 Medizin, Germanistik Biologie, Anglistik, Psycho, Kunstgeschichte, Ekw waren anwesende Gruppen und Fachschaften

### TOP 1: Kritik am letzten Protokoll

Null

### TOP 2: Vorschläge zur Tagesordnung

Null

### TOP 3: Post/ Mitteilungen

- Waffel verkauf: Tübinger „Model United Nations“ Mittwoch, den 24. Januar
  - Donnerstag tagt IKM Beirat um 14:00
- Ist gut weil viele Infos bekommen werden können

### TOP 4: Räte

GA

	29.01.18	05.02.18	12.02.18	19.02.18	26.02.18
Info&Psycho		Philo& Friends			

Kasse e. V.

### Bevorstehendes & Langfristiges

Die Frist für Anträge der zu abrechnenden Sachen 15.2.

- Merkblatt wäre nett (Grundsätzlich alles, was Fachschaftsarbeit ist)

5.2. wird die CHF-Terminvergabe gemacht (3 Vorschläge!)

### TOP 5: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit

Stura schreibt Geschäftsordnung für ihre Sitzung direkt nach der Sitzung

→ Kritik: Keine

### Anträge:

#### Zukunft der Universität

Camp mit 30 Teilnehmern. Reden über die Folgen der Wissenschaft auf die Gesellschaft und wollen 5060€

- ohne Verpflegung
- könnte einen Teilnehmerbeitrag haben (Für Verpflegung zum Beispiel)
- Einladen der Veranstalter, ist zu anonym (müssten explizit eingeladen werden falls sie nicht in den nächsten Wochen kommen)
- Anreise von Auswärtigen Studenten und Dozenten ist zu unspezifisch müsste berechnet werden
- Teilnahme steht implizit schon fest (steht im Text)
  - „Reise kann nur geplant werden wenn die Teilnehmer fest stehen“
  - Werbekosten sprechen dagegen
- kommen vermutlich in StuRa Sitzung

Es handelt sich hier um die protokollierten Meinungen und keine Beschlüsse

#### Pressemitteilungen von Jonathan und Jacob

Die Frage stellt sich ob es gut ist schnelle Pressemitteilungen zu Veröffentlichen. Es soll möglich sein über den FSRVV Verteiler die Nachrichten zu senden und dann an den Antworten zu entscheiden ob man sie veröffentlicht wird.

- Relativ unspezifisch ohne „Stundenzahl“
- Melden und nicht melden ist auch zu unspezifisch
- StuRa delegierten „sollen sich dann einigen“
- Wenn niemand Antwortet wird das eher als nein gewertet
- nicht alle haben die Möglichkeit Einspruch zu erheben
  - Fachschaften sind in der Regel erreichbarer
  - Mindestzahl der Antworten sollte vorhanden sein.

==> Antragsteller sollten es vielleicht überarbeiten und erneut anbringen

Es handelt sich hier um die protokollierten Meinungen und keine Beschlüsse

Geht in die Fachschaften

#### Antrag P&Ö

Antrag kam so ähnlich schon einmal. Es geht darum den Ak zu mandatieren in einem Umlaufverfahren Pressemitteilungen zu veröffentlichen.

- Veto ist etwas kritisch
- Frist ist etwas kritisch (je nach dringlichkeit)
  - „Mindestzahl wär schön“

Es handelt sich hier um die protokollierten Meinungen und keine Beschlüsse

Geht in die Fachschaften

#### Webseite

Ga kümmert sich darum Protokolle online zu stellen, es wird nichts versprochen

### Abstimmung:

### Antrag Blockchain und Bitcoin

Nur ohne Honorar, war letzte Woche ausgewiesen. Honorar mit Begründung möglich. Können nur Überwiesen werden. Ist gegen die Förderrichtlinien.

### **Angenommen bei einer Enthaltung**

### **Antrag Jakob als neuer Sturavorsi**

17 dafür, 7 Enthaltungen → JA wir wollen!

### TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit

#### **Berichte aus den Fachschaften & Gruppen**

Nächste Woche ist das Biochemikerfest kommt

Es gibt billig VodkaBull

#### **Rätetä**

#### **Berichte aus den Arbeitskreisen**

Die Arbeitskreise der FSVV sind für alle offen und treffen sich (fast) alle im Clubhaus zu den angegebenen Uhrzeiten:

VS / Finanzen (Mo 16 <sup>00</sup> )	Systemakkreditierung (nach Bedarf, Fr 14 <sup>00</sup> )	Semesterticket
Campus der Zukunft	Ract! (Do 20 <sup>00</sup> )	TüSE Fachschaft
Gleichstellung/Gleichfilm (Mi, vor Film)	Umwelt (Mi 19 <sup>30</sup> )	Hochschulsport
Ausländische Studierende	Dies/AIDi	QSM
Auslandssemester	Räte-Anlage	Räte-Café
Radio (Bildungsmagazin)	TüMänia	Rätebaubrigade
Presse & Öffentlichkeitsarbeit		

### **VSFinanzen:**

Hat sich heute getroffen der Rücklagenabbau wurde grob vorgestellt.

Rücklagen ~475k€ werden über gesunkene Beiträge abgespeckt.

Dies ist nötig, da uns die Begründung für so hohe Rücklagen ausgegangen sind. Bis 2021 soll abgespeckt werden. Dies soll den Studenten zu gute kommen die diese Rücklage erschaffen haben. Eine Beitragserhöhung von über 100% (aufeinmal) sind etwas in Kritik. Geht eigentlich für jeden Studierenden um 2-3 Euro im Semester. Treffen sich Mo. 16:00

→ Haushaltesentwurf soll bis Morgen (Di. 23.1.) rumgeschickt werden

### **Semesterticket**

Semesterticket auf Landesebene hat doodle wenn da jemand mitwirken will wurde an den Verteiler geschickt.

### **Ract**

Hat Mitgliederversammlung

### **TüSe**

Ga lädt die ein

### **Gleichfilm**

Am Mi im Clubhaus

### **ak hochschulsport**

hatte heute treffen es gibt 100 km staffellauf 23.July

Bewegt Studieren zwischen Berg und Tal. Soll zu Sport motivieren.

Sucht 2 Studierende die sich in „so ein Gremium setzen“

Ak Hochschulsport muss dafür besucht werden man braucht in den Semesterferien Zeit

### **QSM**

Treffen mit Frau Pfad wird gedoodelt. 31.1. 17:00 trifft sich der AK

### **Rätebaubrigade**

hatte sich Dienstag um 12 getroffen, haben jetzt Ideen. Trifft sich nächste Woche Dienstag 12:00

### **AkLogo**

Haben entwürfe ausgearbeitet nächste Woche können diese Vorge stellt werden

### **TOP 7: Überregionale Hochschulpolitik**

Hier sollen Berichte und Diskussionen über die Vernetzung und die Arbeit auf Landesebene im Rahmen der LAK und auf Bundesebene im Rahmen des fzs gegeben werden.

LAK | fzs

### **TOP 8: Allgemeinpolitik**

Null

### **TOP 9: Vielfalt/Soziales/Umwelt**

Samstag letzter Woche war eine Demo in Tübingen. War sehr erfolgreich. Für eine Nachhaltige Landwirtschaft wurde demonstriert

### **TOP 11: Sonstiges**

Nächste Woche ist Stammtisch von FSRVV

Fachschaften sollen zusammen etwas Organisieren

Fachschaften sollen sich vorher treffen

→ Sommerfest mit Hüpfburg

→ AK Hüpfburg wäre im Gespräch welche ein Sommerfest planen soll

### **TOP 12: Blitzlicht: Alles war Toll! Danke an GA.**